

pas moins de nombreuses découvertes à faire dans ces abîmes dont le temps a modifié la profondeur.

Dans la COMÉDIE MODERNE, M. Flotard avance que les types de la comédie existent de toute antiquité et il soutient cette thèse contro-versable avec une charmante habileté.

M. Desjardins a publié une NOTICE SUR LES ANTIQUITÉS DU VILLAGE DE VIEU EN VAL-ROMÉY (Ain), avec six jolies planches dessinées par lui et imprimées par M. Storck. M. Révérend du Mesnil a fait paraître une étude sur FRANÇOIS DE MONTHEROT ET SA FAMILLE; enfin, le docteur Ulysse Chevalier, père de notre collaborateur l'abbé Chevalier et lui-même un de nos plus remarquables érudits, a édité : LES ETATS DU DAUPHINÉ ET PARTICULIÈREMENT CEUX TENUS DANS LA VILLE DE ROMANS, en 1788. Tous ces travaux témoignent du savoir de leurs auteurs et de leur amour élevé pour notre pays.

Nous avons aperçu le second volume du THÉÂTRE DE GUIGNOL, nouveau triomphe pour l'éditeur, M. Scheuring, pour l'imprimeur Louis Perrin et pour l'auteur qu'on pourrait appeler : L'ESPRIT LYONNAIS.

Si l'on en croit les on dit, la campagne littéraire sera bonne à Lyon cet hiver.

— On lit dans le SALUT PUBLIC : « La GAZETTE DE FRANCE nous apporte la nouvelle que S. Em. Mgr le cardinal de Bonald vient d'envoyer sa démission d'archevêque de Lyon au pape et à l'Empereur. L'éminent prélat l'a motivée sur son grand âge qui ne lui permet plus d'administrer son diocèse.

« Cette nouvelle, dont notre correspondant parisien nous parlait aussi ce matin, a besoin de confirmation. Une personne en mesure d'être bien renseignée nous affirme, en effet, qu'elle a de bonnes raisons de croire que la démission en question n'a été envoyée ni à Rome ni à Paris. »

Eh bien ! malgré cette dénégation, le bruit de cette démission se confirme et tout le monde espère qu'un Lyonnais montera sur le trône vénéré des Irénée et des Pothin.

— La consécration de la nouvelle chapelle du monastère de Sainte-Claire, dit encore le SALUT PUBLIC, a été faite lundi 18 octobre, à neuf heures du matin, par Mgr de Charbonnel, évêque de Toronto.

« La chapelle, commencée en mai 1868, a été achevée dans les premiers jours d'octobre 1869. Elle est construite dans le style ogival du XIII^e siècle, sur les plans et dessins de M. Jamot, architecte. »

— C'est faire de l'histoire et non de la politique défendue que de dire ici que le Ministre a fait demander à MM. les préfets lequel conviendrait le mieux de laisser aux imprimeurs, aux lithographes et aux libraires leurs brevets, propriété acquise, ou de les leur enlever. Cette demande a surpris ici comme partout. Plusieurs réunions des intéressés ont eu lieu à l'Hôtel-de-Ville et, comme dans la plupart d'autres cités, le maintien des brevets a été énergiquement demandé. Lyon qui a brillé par ses Jean de Tourne et ses Louis Perrin, est décidé à faire entendre sa voix en haut lieu ; Lyon est une ville avec qui on compte ; Lyon ne verra pas avilir l'art typographique, ni le commerce de la pensée, au profit des mauvaises passions et des mauvais instincts.

A. V.